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Aprueba Consejo Ciudadano convocatoria para elegir terna

Buscan cerrar año
con nuevo Fiscal

Esperan enviar

propuestas a la Jefa

de Gobierno

el 2 de diciembre

EDUARDO CEDILLO

El Congreso de la Ciudad de

México busca la elección de
una nueva persona titular de
la Fiscalía General de Justi-
cia de la Ciudad de México
(FGJ) este mismo año.

"Pretendemos buscar el

perfil de alguien que tenga,
además de la experiencia, la

apertura parapoder llevar (a
la Fiscalía) en trabajos de di-
rección para mejorar lo que
se pueda mejorar y, lo que
funcionede la Fiscalía, poten-
cializarlo", dijo el integrante
del Consejo Judicial Ciuda-
dano, Emiliano Robles.

El 8 de enero, la enton-

ces Fiscal, Ernestina Godoy,
no consiguió los votos para
reelegirse, luego de un atro-

pellado proceso y con múl-

tiples protestas de víctimas
de una mala impartición de

justicia.
Ulises Lara, ex vocero

de la FGJ, fue nombrado
Coordinador de Investiga-
ción Territorial y, conse-

cuentemente, quedó como

encargado de despacho.
Elproceso siguió, perose

retrasó con el inicio del pro-
ceso electoral. El Consejo vol-
vió asesionarel9de octubre

yayer presentó la convocato-
ria formal.

En estase puntualiza que
el registro de aspirantes esta-

oc-

tubrey hasta el 9 de noviem-
bre de 2024, de lunes a vier-

nes, de las 9:00 las 14:30y
de 16:00 18:00. Los sábados,
de 10:00 14:00 horas.

Los requisitos son tener
ciudadanía mexicana, al me-

nos 35 años cumplidos con-

tar con título y cédula pro-
fesional de licenciatura en

Derecho, con cinco años de

experiencia.
También, no haber sido

condenado por delito doloso,
someterse y acreditar eva-

luaciones certificacionesde
confianza, presentary hacer

pública su declaración patri-
monial, fiscaly de intereses.

Por último, no podrán
aplicar quienes hayan de-

sempeñado un cargo de elec-
ción popular o de dirección
de un partidopolítico duran-
te el año previo.

"El perfil de lao el Fiscal
General será el de una per-
sona honorable, con conoci-

mientos y experiencia en el
ámbito jurídicoy de procura-
ción de justicia,capacidad de

administracióny dirección
institucional, diseño y ejecu-
ción de políticas públicas.

"Independiente en su ac-

tuación, con una visión de éti-

ca, respetoyprotección a los
derechos humanos, así como

en la atención a las víctimas,
yperspectiva de género", de-
talla la convocatoria.

El Consejo Judicial Ciu-
dadano prevé teneruna terna

constituida el2 de diciembre,
De conseguirlo, se envia-

rá a la Jefatura de Gobier-

no, con la intención de que
Clara Brugada pueda remitir
una propuesta antes de que
termineelperiodoordinario.

"Se busca que haya un

Fiscal este año, el tema esque,
evidentemente, el procesoes

que una vez que ellos tienen
(la terna) lo tienen que man-

dar a la Jefa de Gobierno y
ella mandárnoslo al Congre-
so", dijo Jesús Sesma, presi-
dente de la Junta de Coordi-
nación Política.

Al serel Primer Periodo
de la Legislatura, el Congreso
puede alargarlo hasta el últi-
mo día del mes.
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IEI Consejo Judicial Ciudadano durante la reunión de ayer,
en la que se aprobó la convocatoria para elegir Fiscal.
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Consideran prioritario atender el cobro de piso y la extorsión

Piden antes seguridad
y luego pacto tortillero

Cuestionan plan
para reducir precio;
afirman industriales

que es precipitado
NALLELY HERNÁNDEZ

Para productores de tortilla,
el precio de este alimentono

dependesólo de voluntad po-
lítica, por lo que para buscar
una reducción se deben tra-

bajar programas integrales
que atiendan desde temas de

inseguridad, el cobro de piso,
extorsiónyhasta regulación
y abasto de la materia prima.

Por ello, para Homero
López García, presidente del

Consejo Nacional de la Tor-
tilla (CNT), el anuncio que
hizo el martes Julio Berde-

gué, Secretario de Agricultu-
ra, para lograr acuerdos con

la industria que reduzcan en

10 por ciento el precio en tér-
minos reales, fue precipitado
y sin sustento.

"Veo la declaración del
Secretario muy adelantada,
precipitada. El señor debe-
ría meterse más al tema ver

cuáles son los factores que
tienen que ver con el precio
de la tortilla; su declaración
fue desacertadamente anti-

cipada", consideró el repre-
sentante del gremio de pro-
ductores de tortilla.

En México. el precio de
la tortilla va de los 22 hasta
los 32 pesos por kilo, una va-

riación que, de acuerdo con

costos
de insumos como el propio

grano, la luz, el gas la mano

de obra, además del impacto
por inseguridad

"El precio de la tortilla no

lo fijan dos harineras,ni las 14

que hay en México; se fija en

cada negocio, dependiendo
de la situación.

"No podemos decir que
a una tortillería le va igual
de bien que a una harinera,
porque no sufren inseguridad,

extorsiones, cobro de piso, y
demás, que es un tema muy
marcado", cuestionó.

Para el representante del

Consejo, organismo con pre-
sencia en 75 por ciento del
territorio nacional y que só-
lo en la zona central cuenta

con 20 mil establecimientos

adheridos, si este Gobierno
busca incidir en el precio de
la tortilla, no sólo debe nego-
ciar con lasgrandes harineras
del País, sino revisar toda la
cadena de suministro.

Adicionalmente, deberá

guridad en los negocios, co-

mo el cobro de derecho de

piso.
De acuerdo con datos del

Inegi, en julio pasado el kilo
de tortilla granel se comer-

cializó en 30 pesos en ciuda-

des como Acapulco, Puebla,
HermosilloyTepic, mientras

que en la CDMX yel Valle de
México, el precio estuvo en

alrededor de 22 pesos.
López García consideró

que el Gobierno de Claudia
Sheinbaum tiene la oportu-
nidad de mejorar la relación
de trabajo con los producto-
res de tortilla, que no fueron
considerados en el sexenio
pasado e incluso, el producto
dejó de ser considerado en la
canasta básica.

"Si no tienen un progra-
ma concertado únicamente
lo quiere hacer, como lo han
hecho, casi obligar a que la
industriamantengaun precio
eso no va pasar", sostuvo.

"Tenemos que sentarnos
todos los sectoresy ponernos
a atender esto, pero de una

forma imparcial, sin benefi-
ciar nadie".

Por su parte, Juan Car-
los Anaya, directordel Grupo
Consultor de Mercados Agrí-
colas, opinó que para reducir
el precio de la tortilla, el Go-
bierno deberá además nego-
ciar con tiendas de autoservi-

cio, tarea que no será sencilla.
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Detectanmás
diablitosen
resalcaldias

Milpa Alta, Tláhuac yXochimilco, entre los 5 territorios del

país donde la gente ve más tomas irregulares de luz: Inegi

JORGE ALEJANDRO MEDELLÍN

-metropoli@eluniversal.com.mx

Las alcaldías Milpa Alta,Tlahuacy
Xochimilco están dentro las cinco
demarcaciones territoriales del

paísdondela población havisto un

mayor número de tomas irregula-
res de luz, es decir, los llamados
diablitos, según revela la Encuesta
NacionaldeSeguridadPública Ur-
bana (ENSU), de septiembre de
2023, del Instituto Nacional de Es-

tadística y Geografía (Inegi).
Dicho sondeo también mide las

llamadasconductasque llama "in-

civilidades" y son, además de la

irregularidad en elservicio eléctri-
CO. la venta o consumo de alcohol
en la calle, así como los conflictos
con los vecinos.

En el caso de los llamados dia-
blitos, en laalcaldía MilpaAlta,que
ocupaelprimer lugar nivel nacio-
nal, 43% de los habitantes afirmó
haberlos presenciado.

Después está la alcaldía Xo-
chimilco con 36.5%; el tercer si-
tio lo ocupaTlajomulco, Jalisco,
con 30.9%; el cuarto puesto re-

gresa la Ciudad de México con

Tláhuac, donde 28.6% los havis-
to. El quinto es para Ciudad Juá-

rez, Chihuahua, con 28.2%.
Comparando los resultados de

septiembre de 2023 con el mismo
mes este año, los niveles de la al-
caldía Milpa Alta aumentaron de
37.9% 43%, mientras que en Tlá-
huac subió de 24.2% a 28.6%.

En el caso de la alcaldía Xochi-

milco, redujeron los niveles avis-
tamiento de 42.4%a36.5% actual:
esta demarcación era primer lugar
a escala nacional el año pasado.

En entrevista con EL
SAL, el alcalde de Milpa Alta, Oc-
tavio Rivero, explicó queeste fenó-

meno -las tomas irregulares de

luz-, se debe principalmente al
desarrollo urbano irregulary a la

falta de infraestructura para aque-
llas comunidades que habitan
asentamientos humanos fuera de
la normatividad.

"Las zonas urbanas están cre-

ciendo en el caso de Milpa Alta
ha sido un problema el creci-
miento desordenado. Eso ha in-

crementado este problema (...)
Este tipo de circunstancias dan
en los parajes o en los asenta-

mientos humanos irregulares.
Alli la gente no tiene el servicio
la CFE no puede dotarlo porque
seencuentran fuera del casco ur-

bano", comentó.
Informó que 30% de la pobla-

ción de Milpa Alta vive fuera del
casco urbano,por loqueel proceso
más común para el gobierno es

acercarse comunidades numero-

sas ya establecidas para regulari-
zarlas y darles el servicio una vez

que ungran
número de personas utilizan estas

tomas irregulares de luz.

"Hemos estado generando ya
mesasde trabajo con CFEparaem-

pezar a regularizar a los vecinos y
crear convenios de pago porque
ellos también quierenla regulariza-
ción, pero falta presupuesto de la

propia instancia federal para elec-
trificarciertaszonasycómo lagen-
te no tiene la posibilidad del servi-
cio. entonces se cuelga",

Rivero precisóquecomoalcaldia
no tienen las facultades para per-
seguiresta faltaadministrativa yes
competencia de la Comisión Fede-
ral de Electricidad (CFE) el llevara

cabo las sanciones correspondien-
tes a quienes cometan esta infrac-
ción. "Tocal ala ComisiónFederale
ver que no se realiceesta actividad
ilícita, lo que hace la alcaldía es

acercar a los ciudadanos y hacer
mesas de trabajocon la dependen-
cia para electrificar zonas de vi-

vienda, pero como alcaldía esta-

mos atados de manos en este te-

ma", expuso el edil.
En la Ciudad de México, otrasal-

caldías también registran, a través
de la percepción ciudadana, dicha
conducta como Iztapalapa con

21.1%; en la GustavoA. Madero fue
22% que la población notó los dia-
blitos de luz.

En la Magdalena Contreras,
22.5% también afirmó haber pre-
senciado estaactividad; en Cuauh-
témoc fue de 23.3%; Iztacalco. con

24.1%, enTlalpan,25.7% de la po-
blación también ha visto diablitos
cerca de su comunidad

43%
DE HABITANTES DE MILPA ALTA

comentan haber constatado la

existencia dediablitos en laalcaldía.

OCTAVIO RIVERO

Alcaldede Milpa Alta

"[Los diablitos] se dan en

parajes 0 asentamientos
humanos irregulares. Alli
la gente no tiene servicio
y la CFE no puede dotarlo
porque están fuera del
casco urbano"
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Las tomas irregulares de luz en Milpa Alta se deben al desarrollo urbano

irregularya la falta de infraestructura, consideran autoridades.
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Adelanta su

renunciael

presidente del
Info-CDMX
Dejará el cargo un mes

antes de que termine su

periodo; buscarán otro

titular del instituto

OMAR DÍAZ

-metropoli@eluniversal.com.m

ArístidesGuerrero informóqueel 13

de noviembre dejará la presidencia
del Instituto de Transparencia, Ac-

cesoa la Información Pública, Pro-
tección de Datos PersonalesyRen-
dición de Cuentas de la Ciudad de
México (Info CDMX).

Esta determinación la hizo saber
al presentar un proyecto, votado a

favorpor la mayoría de los comisio-

nados, para elegira la nueva presi-
denta del Info CDMX para el perio-
do2024-2027, explicó que tomaes-

ta determinación porquesuencargo
comocomisionado acabael 12dedi-
ciembre, por lo que quiere un mes

de transición con la próxima presi-
denta de este órgano colegiado.

Este proyecto fue votado en con-

tra por la comisionada María del
Carmen Nava, quien detalló que la

designación de lanueva titular del
instituto la debe hacer el Congreso
local, como lo establece el artículo
70 de la Ley de Transparencia.

"El escenarioporausencia... está

contemplado y normado en ley, es-

pecíficamenteenelartículo70,porlo
que hacer un llamado a una convo-

catoria, en mi consideración, no re-

sulta procedente. (...)", señaló.

Arístides Guerrero explicó que la

decisión es para dar un mes de

transicióna la próxima presidenta.
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Alzade 10% en matrícula, lameta

Crearán lugar
para 330 mil

jóvenes en las
universidades

públicas
Habrá más planteles

del Bienestar, de la Salud,
Rosario Castellanos y
Tecnológico Nacional

Sheinbaum anuncia

presupuesto adicional de

5 mil mdp para escuelas
de todos los niveles

ALMA E. MUÑOZ, ALONSOURRUTIAYLAURA POY /P3Y4

ANUNCIAN PRESUPUESTO ADICIONAL POR $5 MIL MILLONES

Crearán 330 mil
nuevos lugares
enuniversidades
La meta es que México esté lleno de colegios,
pues la educación es un derecho: Sheinbaum

ALMA E. MUÑOZ Y

ALONSO URRUTIA

Durante el sexenio, la matrícula
en educación superior pública se

incrementará en 330mil nuevos lu-

gares, informó la presidenta Clau-

dia Sheinbaum Pardo. Para cumplir
con la meta, habrá, a la par de más

estudiantes, más planteles de las
universidades del Bienestar Benito

Juárez, las Rosario Castellanos, de
la Salud, Tecnológico Nacional de
México y del Instituto Politécnico
Nacional (IPN).
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"Vamos a ir llenando de univer-
sidades nuestro país. La educación
es un derecho, no un privilegio
ni una mercancía", sostuvo ayer
Sheinbaum Pardo en conferencia de

prensa, en la cual informó que hay
presupuestoadicional por alrede-
dor de 5 mil millones de pesos para
nuevas escuelas, de todos los niveles.

"Con estas instituciones vamos a

crear 330 mil lugares nuevos en to-

do el país. En la Rosario Castellanos,
150 mil espacios nuevos a lo largo
del sexenio; en la Universidad de la
Salud, 25 mil; UniversidadesBenito
Juárez, al menos 40 mil, aunque tie-
nen opción de más; TecNM, 85 mil,
e IPN, 30 mil", detalló en Palacio
Nacional.

Al abundar sobre el esquema
planteado para cumplir uno de sus

cien compromisos de gobierno, se-

ñaló que irá por la gratuidad, para
lo cual el gobierno federal entrará

en contacto con universidades au-

tónomas-incluid la UNAM-co el
fin de "ver qué capacidad tienen de

crecer; por supuesto, poniendo los

recursos dedicados a la docencia y a

la investigación, no a laburocracia".
De igual manera "nos estamos

comprometiendo a que, en el si-

guiente ciclo escolar,avancemos en

la gratuidad del Tecnológico Nacio-
nal de Méxicoydel IPN", indicó.

El programa para ampliar la ma-

trícula universitaria comienza en

noviembre, con el lanzamiento de la
convocatoria, para docentes y estu-

diantes, para dos nuevos planteles de
la RosarioCastellanos, una en Comi-
tán, Chiapas, yotra en Tijuana, Baja
California, a fin de que "en febrero o

marzo haya primera generación" de
esa institución en los estados.

Esas universidades se instalarán
en edificios abandonados, y los go-
biernos de los estados "nos ayudarán
a adecuarlos", explicó.

La Presidenta precisó que con-

vertirá en nacional no sólo la Uni-
vesidad Rosario Castellanos, que
estableció como jefa de Gobierno en

la Ciudad de México, sino también

la Universidad de la Salud, que "fue
una idea que generamos conjunta-
mente el presidente (Andrés Ma-

nuel) LópezObradory su servidora".
La Rosario Castellanos tendrá

30 nuevas sedes, que albergarán en

promedio a 5 mil alumnos por plan-
tel, lo que sumado a los 50 mil con

que actualmente cuenta, llevaría a

un total de 200 mil.
La Universidad de la Salud crece-

rá en 10 nuevas sedes para albergar
a 25 mil nuevosestudiantesy llegar
a casi 29 mil. Tiene 3 mil alumnos
inscritos, mil 500 en medicinaymil
500 en enfermería, todos becados.

Recordó que, en paralelo, López
Obrador hizo las Universidades del
Bienestar Benito Juárez, hoy con

202 sedes en todo el país, sobre to-

do, en lugares más apartados.
esta administración habrá 50 plan-
teles más, para tener 40mil nuevos

lugares, con lo que su cobertura lle-
garía a 110mil alumnos.

El Tecnológico Nacional de Mé-
xico, con los 85 mil previstos que
tiene llegaría a 660 mil estudiantes

aproximadamente al final del sexe-

nio. En tanto, el rector del IPN, Ar-
turo Reyes, "se ha comprometido a

crecer la matrícula en 30milnuevos

lugares", con lo cual alcanzarían 246
mil, según explicó el secretario de
Educación Pública, Mario Delgado.
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#PARA2030

240% MÁS
CICLOVÍAS.

LAMETA
ACTUALMENTE HAY APROXIMADAMENTE 450 KM

Y SE PLANTEA LLEGAR A MIL 547.12 KM. 11 DE 16

ALCALDÍAS TIENEN ESTA INFRAESTRUCTURA

POR CINTHYA STETTIN

a CDMX se

L puso como

meta para

2030 incre-

mentar en

240 por ciento laconstrucción de

ciclovías en las 16 alcaldías de la

capital.
Lo anterior, como parte del

Programa de Economía Circular,

queelaboróla Secretaríadel Medio

Ambiente (Sedema) enla adminis-

tración anterior,y que tiene como

propósito al menos en materia

de movilidad diseñar proyectos
integralesdemitigacióno emisio-

esdegasesdeefectoinv nadero

paraimpulsareltransporte público

y privado eficientey sustentable.
En el documento publicado

en la Gaceta capitalina, las au-

toridades de la ciudad proponen

que para dentro de seis años se

tengan ya implementadas mil

547.12 kilómetros de ciclovías;
actualmente hay alrededor 450

km, y la jefa de Gobierno, Clara

Brugada Molina se ha compro-

metido a construir 300 km más

"Las futuras estrategias de

movilidad del gobierno debe-

rán considerar más ciclovías y

cicloestacionamientos". señala.

Con lo prometido porl man-

dataria capitalina se prevé que

se llegue a 750 km de ciclovías.

por lo que para llegar a la meta

se requerirán otros 797.12 km de

estas vías exclusivas.

Las autoridades confían en

quese logré lobjetivo pues recor-

daron que las alcaldías también

tienen facultades para su imple-
mentación, principalmente, en

calles secundarias

Enese sentido, la alcaldesa de

CuauhtémocAlessandra Rojode
laVega, anunció uellevaráa cabo

20,6 kilómetros de ciclovías su

demarcación asícomo biciescue-

las y biciestacionamientos
De igual forma, el alcalde de

Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe,

trabajaen su plande acción para

la proyección de estas vías sus-

tentables, así como el manteni-

miento de lasya existentes.

"Favorecen esquemas de

transporte que sustituyen la ne-

cesidad de adquirir un vehículo

de uso privado,particularmente
a través de la promoción de una

aplicación digital para contratar

dichos servicios y el fortaleci-

miento y ampliación del siste-

ma de bicicletas públicas de la

ciudad". puntualiza
Actualmente, 11 de las 16 al-

caldías de la capital cuentan con

raestructura ciclista, en uma-

yoría impulsada porla Secretaría

de Movilidad queson GAM Cuau-

htémoc, Benito Juárez, Miguel
Hidalgo, Álvaro Obregón, Iztapa-
lapa, Azcapotzalco, Xochimilco,
Tláhuac, Iztacalco,yVenustiano

Carranza.

EN DOS
RUEDAS

1

De 2023

a 2024 el

porcentaje
de viajes
en Ecobici

creció 32%

2

De 2019 a

millones
2024.14.5

asistieron
al Paseo
Dominical.

3

Cuatro
alcaldías

concentran

el mayor
número

de viajes
ciclistas.

10

BICIESTA-

CIONAMIEN-
TOS HAY EN

LA CIUDAD.
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FORMAS DE

MOVERSE

456
MIL 896 VIAJES AL
DÍA SE REALIZAN

EN PROMEDIO.

MÁS QUE

71% LOS DE
2018.

EL

JUEVES

COEDITORES:

COEDITOR

FOTOS
CONEXIÓN. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, se comprometió a construir 300 kilómetros de confinados para bicis.
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Habrá más cámaras

para vigilar el Metro
EL CENTRO TAMBIÉN ESTÁ EN LA MIRA DEL C5

Salvador Guerrero explica que ya están en

pláticas y pronto se darán detalles del plan
Las cámaras del Metro de la
Ciudad de México se conectarán
al Centro de Comando, Control,
Cómputo, Comunicaciones y
Contacto Ciudadano de la CD-

MX, conocido como C5, para re-

ducir la incidencia delictiva.
Salvador Guerrero Chiprés,

coordinador del C5, informó que

ya iniciaron las mesas de traba-

jo para analizar el protocolo y la

estrategia para la operación de

ambos sistemas. "No hay una

coordinación dinámica toda-

vía", dijo en entrevista.

Al mismo tiempo, mencionó,
iniciaron reuniones con autori-

dades de la alcaldía Cuauhté-

moc y del Centro Histórico para
que esta zona sea considerada

dentro de un plan general que
prevé la instalación de 60 mil

nuevos aparatos de videovigi-
lancia durante el sexenio.

El objetivo en estas reunio-

nes, precisó, es proponer las es-

trategias para atender los prin-
cipales problemas de inseguri-
dad en la zona: extorsión, fraude

y robo a transeúnte.

En los próximos 15 días, ade-

lantó, las autoridades capitalinas
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anunciarán cómo será el plan de

seguridad para el Centro.

Actualmente, el C5 cuenta

con casi tres mil 150 cámaras
de videovigilancia en Cuauh-

témoc, de las cuales 4.5 por
ciento no están operando, se-

gún cifras de Guerrero Chiprés,
quien se comprometió a que en

poco tiempo la alcaldía tendrá
el 100 por ciento de sus cáma-

ras en funcionamiento, más las

del Centro de Monitoreo Base
Diana. Pág. 16

CONEXIÓN DE VIDEOVIGILANCIA

C5 alista protocolo
para enlazar al Metro

ARCHIVO

Su coordinador explica que
el objetivo es que ambos

sistemas de vigilancia se

coordinen y trabajen
DANA ESTRADA

DANA ESTRADA

1 Centro de Comando, Control,

E Cómputo, Comunicaciones y
Contacto Ciudadano de la CD-

MX trabajará con el Metro de
la Ciudad de México para que

las cámaras del transporte estén conec-

tadas a su sistema con el objetivo de
disminuir la incidencia delictiva.

El coordinador del C5, Salvador Gue-

rrero Chiprés, informó en entrevista con

El Sol de México que ya han iniciado las

mesas de trabajo con el Metro para ana-

lizar el tipo de protocolo y la estrategía
con la que ambos sistemas de vigilancia
se coordinarán y trabajarán.

Actualmente el Metro tiene cuatro

centros de monitoreo, operados por la

Policía Bancaria e Industrial, ubicados

en las estaciones Pantitlán de la Línea

Hidalgo en la Línea 2, La Raza de la Lí-

nea 3 y Constitución de 1917 de Línea 8.

"Estamos en varias conversaciones,
lo tenemos en el radar. Ahí (en el Metro)
hay un logro muy importante en reduc-

ción de delitos en los últimos seis años.
Y vamos a colaborar con el Metro para
que continúe disminuyendo", informó
el funcionario.

Guerrero Chiprés explicó que el sis-

tema de videovigilancia con el que
cuenta el Metro dentro de sus instala-
ciones y hasta trenes no están coordina-

dos con el C5. "No hay una coordinación
dinámica todavía", declaró sin dar más

detalles de las próximas acciones.

El funcionario no mencionó que este

plan esté vinculado, pero el pasado 18 de

octubre, cámaras del C5 registraron que
los dos sicarios de la abogada Oralia Pé-

rez, asesinada en Viaducto, usaron una

motocicleta para escapar y más tarde la
abandonaron cerca del metro Chaba-

cano, luego ingresaron a la estación para
continuar la huida. Las autoridades no

han informado sobre la ruta que toma-

ron dentro de las instalaciones.
Además del feminicidio de la aboga-

da, que ocurrió ese día en la alcaldía

Cuauhtémoc, también se registró un

en contra am-

bulantes en el Centro Histórico, Diana
Sánchez Barrios. El coordinador del C5

confirmó que ya iniciaron las mesas de

trabajo con autoridades de la demarca-
ción y del Centro Histórico.

Guerrero Chiprés dijo que el diálogo
con la Autoridad del Centro Histórico es

para buscar y proponer las estrategias
de seguridad que deberán atender los

principales problemas de inseguridad
en la zona que son extorsión, fraude y
robo a transeúnte.

"El día de hoy (miércoles) se presen-
taron los reportes de los últimos 15 días.

Hay un compromiso de mejorar todo lo

que tiene que ver con el diagnóstico, la

operación y coordinación con los ele-

mentos de la policía. Ahí en esa mesa

está representada la policía preventiva,
la policía auxiliar, de tránsito, además

de la Fiscalía y algunas dependencias
del gobierno central (...) Vamos a acom-

pañar y fortalecer tanto el diagnóstico,
análisis, como la operación de seguri-
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dad", detalló Guerrero Chiprés sin

ahondar en las primeras estrategias de

seguridad en ese perímetro.
El Centro Histórico podría estar in-

cluido en una de las zonas de la CdMx
donde el C5 planea aumentar la video-

vigilancia. Chiprés adelantó que en los

próximos 15 días las autoridades capita-
linas informarán cómo estará compues-
to el nuevo plan de seguridad para el
Centro Histórico.

Guerrero agregó que el Centro de

Monitoreo Base Diana, perteneciente a

la alcaldía Cuauhtémoc, también estará

conectado al C5. La alcaldesa, Alessan-
dra Rojo de la Vega, informó la semana

pasada que existen cerca de 350 cáma-

ras sin habilitar ni conectar.

"Lo que hay que hacer es la cone-

xión con el equipo cuando esté com-

pletamente restablecida su operativi-
dad, eso es lo que platicamos el día de

layer con ella. Estamos muy de acuerdo

en trabajar juntos porque hay un bien

superior que es la seguridad", detalló el
coordinador.

Actualmente el C5 cuenta con cerca

de tres mil 150 cámaras de videovigilan-
cia en Cuauhtémoc, de las cuales 4.5 por
ciento no está operando, según cifras de

Guerrero Chiprés, quien se comprome-
tió a que en poco tiempo la alcaldía ten-

drá el 100 por ciento de sus cámaras en

funcionamiento.
Mientras los recursos y proyectos se

concretan en la alcaldía Cuauhtémoc, el
C5 informó que del 25 al 27 de octubre
habilitará un C2 Móvil en el Autódromo
Hermanos Rodríguez, donde se organiza
la Fórmula 1.

La unidad móvil tiene cámaras des-

plegadas que permiten el monitoreo de

lugares con difícil accesoy envía imáge-
nes inmediatas. Ya fue instalada a unos

metros del acceso seis del Autódromo y
estará acompañada por personal de se-

guridad de la ciudad. "El objetivo es

contribuira una mayorseguridadyvigi-
lar los hurtos que pueden ocurrir en

eventos masivos, para que la ciudadanía
se sienta segura", señaló el funcionario.

OPERACIÓN

EL C5 cuenta con cerca de 3 mil 150

cámaras de videovigilancia en

Cuauhtemoc, de las cuales 4.5 por
ciento no están trabajando

SALVADOR GUERRERO
COORDINADOR DEL C5

"Ahí (en el Metro) hay un

logro muy importante en

reducción de delitos en los
últimos seis años. Y vamos a

colaborar con el Metro para
que continúe disminuyendo"

80
MIL CÁMARAS tiene
actualmente el
C5 en la ciudad

195
ESTACIONES

componen el sistema

completo del Metro
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OCALO

El Metro cuenta con cua-

tro centros de monitoreo,
operados por la Policía
Bancaria e Industrial
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Sector

corporativo
muestra

dinamismo en la

capital del país
Esmeralda Lázaro

estados@eleconomista.mx

Durante los primeros nueve me-

ses del 2024, el sector corporativo
en la Ciudad de México se recuperó
tras los estragos de la pandemia, con

una absorción neta acumulada de

95,000 metros cuadrados (m², de
los cuales 36% corresponde a tran-

sacciones realizadas durante el ter-

cer trimestre del año, de acuerdo

con el MarketView de Oficinas, de
CBRE México.

En términos de demanda bruta,
es decir, los espacios comerciali-

zados, el tercer trimestre registró
83,000 lacumulado anual lle-

gaa314,000 incluyendo renova-

ciones, subarriendos, expansionesy
prearrendamientos.

Los en espacios corporativos cla-

se son los más solicitados,
con 60% de la comercialización,
predominante por los sectores de

Tecnologías de la Información con

32% y financiero con 27%, señala
el reporte.

Los corredores con mayor volu-

men de renta fueron Lomas Palmas

(19,154 m²), Polanco (18,553m2) eIn-

surgentes (13,020 m²), concentran-

do en conjunto 73% de la absorción
bruta registrada durante este tri-

mestre. El precio de renta promedio
es de 24.38 dólares por metro cua-

drado al mes, siendo Lomas Altas el
submercado más costoso con 29.14

dólares, seguido de Reforma Cen-

tro; en contraste, Azcapotzalco tiene

un precio de renta de 19.70 dólares
mensuales.

En tanto, la tasa de vacancia en

espacios corporativos en la Ciudad
de México disminuyó ligeramen-
te, ubicándose en 21.56%, frente a

23.69% un año antes. Este descenso

se debe a la actividad de la deman-

da, a pesar de que 50,000 m² fueron

desocupados.
El espacio total ocupado en laciu-

dad alcanzó los 5.8 millones de me-

tros cuadrados. 170% de la dispo-
nibilidad sigue concentrándose en

los submercados de Santa Fe (26%),
Polanco (17%), Perinorte (16%) In-

surgentes (13%), con más de 50% de

esos espacios aún en obra gris.

En cuanto a la construcción de

proyectos corporativos, actual-
mente se desarrollan 282,000 m² en

nueve proyectos destinados a ofi-
cinas de clase A y A+, con entregas
programadas entre el2024 yel2028.
De esta superficie, 17.25% ya está

prearrendado.
Un 67.5% de laactividad de cons-

trucción se concentra en los corre-

dores de Reforma e Insurgentes, y
se espera que antes de finalizar el
2024 se entreguen 18,000 m² en el
corredor de Perinorte.


